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C   on el inicio 
de la crisis es-
pañola en el 

2008, como conse-
cuencia de la crisis 
mundial iniciada en 
aquel año, el gobier-
no español, con fon-
dos proporcionados 
por la Unión Euro-
pea, inició un RESCA-
TE al sector financiero 
bancario.

El FROB (Fondo de Resolución para la ordena-
ción pardenación ), que actuó como la “Autori-
dad de Resolución Ejecutiva”, junto con el FGD 
(Fondo de Garantía de Depósito) y la SAREB 
(Gestora de activos financieros problemáticos), 
señalaron los procesos de rescate, a partir del 
2009, a las entidades bancarias españolas, por 
un valor del 38% del total de los depósitos cu-
biertos, por las entidades rescatadas, que sig-
nificaron rescates para los siguientes bancos 
por un montante inicial de 77.557 millones de 
Euros, aunque las cifras oficiales SOLO hablan 
de 62.295 millones de Euros, pues no incluyen 
en estas ayudas los 15.262 millones de Euros, 
en diferentes instrumentos de garantía:

Así se repartió el dinero del rescate 
financiero	banco	a	banco
Bankia  (22.424)
Caixa Catalunya (Catalunya Banc)   (12.599)
Caja de Ahorros del Mediterráneo   (12.474)
Nova Caixa Galicia (9.404)                     
Banco de Valencia  (6.103)
Caja Castilla-La Mancha  (4.215)
Sareb            (2.192)                                   
Unnim (1.997)
BMN (1.645) 
Banco CEISS  (1.559)
CajaSur  (1.192)
Banca Cívica  (977)
Caja3  (407)                         
Banco Gallego   (245)
Liberbank   (124) 

De ese montante, 41.300 millones correspon-
dieron a fondos del Mecanismo Europeo de Es-

EdITORIAl

PROPUESTA POPULAR DEL PTE POR LA RECUPERACIóN DEL DINERO DADO A LOS BANCOS PARA SU RESCATE ENTRE 
2009 AL 2016

dEl RESCATE dE lA bANCA Al RESCATE  
dEl PUEblO

Madrid, 13 de julio de 2022

Marcos Palomo
Secretario General PTE

tabilidad (MEDE), desembol-
sados por la UE entre julio de 
2012 y diciembre de 2013, y 
solicitados por el Gobierno es-
pañol de entre una disponibi-
lidad para España de 100.000 
millones y el resto 36.257 mi-
llones, de las arcas del estado 
(de todos los españoles). 

El Estado habría invertido en 
el sector financiero 77.557 mi-
llones entre capital, productos 
híbridos, y garantías. Según 
cálculos a diciembre del 2020, 
43.225 millones estarían per-
didos (un 55,73%) de las ayu-
das públicas aportadas, así 
como otros 19.070 millones 
que estarían perdidos, prove-
nientes de los Fondos de Ga-
rantía de Depósito (FGD), que 
también se han esfumado.

Los cálculos del Banco de Es-
paña estiman que el importe 
“recuperable” por la venta de 
la participación en Bankia y 
BMN (fusión de Caja Murcia, 
Caixa Penedés, Sa Nostra y 
Caja Granada), será SOLO de 
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unos 9.800 millones de euros arrojando gran-
des pérdidas a las arcas públicas. 

La crisis se llevó por delante el sistema finan-
ciero español, que aún sigue sin recuperarse. 
La reestructuración bancaria ha costado a to-
dos los españoles la friolera de 62.295 millo-
nes de euros desde 2009 hasta el cierre de 
2016, según la última actualización de los da-
tos del Banco de España. 

El grueso de ese dinero se destinó a salvar las 
cajas de ahorro que una vez saneadas se ven-
dieron o fusionaron con distintas entidades 
financieras. Como las inyecciones fueron pre-
vias a la venta es lo que hace prácticamente 
irrecuperable el dinero comprometido. 

Las ayudas públicas recuperadas son por aho-
ra de 3.873 millones de euros, alrededor de 
un 7% de lo gastado sino se tiene en cuenta la 
aportación que hizo el Fondo de Garantía de 
Depósitos. En el mejor de los casos, el Esta-
do espera recuperar como máximo, 15.262 
millones por operaciones pendientes.

¿A dónde fueron los 62.295 millones 
de	euros,	oficiales,	del	rescate	
financiero?
Hay algunas formas de ayudas menos cono-
cidas que se utilizaron durante la reestructu-
ración del sistema bancario, iban destinadas 
exclusivamente a proteger a los futuros com-
pradores de los bancos rescatados, como son 
los “Esquemas de Protección de Activos”, es-
tas herramientas se utilizaron al vender las ca-
jas rescatadas a otros bancos y garantizaban 
una indemnización al comprador en caso de 
que “alguno de los activos transferidos tuvie-
ra menos valor del esperado”. Se utilizaron, 
por ejemplo, en el caso de la compra de la 
CAM por el Sabadell, cuando BBVA compró 
Unimm o cuando BBK se quedó con CajaSur. 
Estos contratos tienen una duración determi-
nada, por ejemplo, diez años, durante los cua-
les se pueden ejercer y cubren un porcentaje 
determinado de los activos.

En resumidas cuentas, el Estado solo ha recu-
perado 15.262 millones de Euros (un 19,68% 
de las ayudas públicas en el rescate bancario), 
a espaldas de todos los españoles de entre las 
Ayudas públicas recibidas del FROB (Fondo de 
Resolución PARA LA Ordenación Bancaria), y 
de las ayudas del Fondo de Garantía de Depó-
sitos.

¿Qué bancos han devuelto ya las 
ayudas públicas y cuánto queda por 
recuperar?
Fuentes oficiales, apuntaban que primero fue-
ron 61.366 millones de Euros, después la cifra 
subió a 64.349 millones y finalmente se fijó en 
65.725 millones de euros, aunque el “reparto”, 
también oficial, a los bancos, elevan la cifra 
final y la más correcta a los 77.557 millones 
de euros y todo en apenas siete (7) años, con 
la argumentación del Banco de España, de que 
entre 2008 y 2012 los bancos y las cajas de 
ahorros necesitaron ayudas directas, garantías 
y otros recursos como participaciones prefe-
rentes o bonos contingentes convertibles (Co-
Cos) a instancias del Estado, del que el primer 
balance que se hizo en 2013. 

De los 65.725 millones de euros “oficiales” 
aportados, 42.561 millones han venido de ma-

nos del Fondo de Reestructuración Ordena-
da Bancaria (FROB) mientras que los 23.164 
millones restantes los ha aportado el Fondo de 
Garantía de Depósitos (FGD).

¿y de lo devuelto, cuánto corresponde 
a	cada	entidad	bancaria?
Las únicas entidades que ya no tienen ‘deu-
das’ con el Estado son Banca Cívica (que fue 
comprada por Caixabank), Caja3 (que acabó 
en manos de Ibercaja) y Liberbank (que de 
momento se mantiene como entidad indepen-
diente), que habían recibido conjuntamente 
1.508 millones de euros.

¿y de las deudas, cuánto corresponde a 
cada	entidad	bancaria?
El rescate más costoso a día de hoy ha sido 
el de Bankia, con 14.509 millones de euros 
pendientes de devolución y sin contar con esos 
9.560 millones que se estima que se podrían 
recuperar, (incluidos en esos 15.262 millones 
pendientes e recuperación total, que espera el 
estado), en ese montante se incluyen los nú-
meros de BMN (fusión de Caja Murcia, Caixa 
Penedés, Sa Nostra y Caja Granada), tras la fu-
sión que se produjo en 2017.

También destacan las deudas, de las garan-
tías que se aportaron a:

v	 Catalunya Banc (las ayudas netas actual-
mente ascienden a 11.817 millones por 
parte del FROB y a 887 millones en el caso 
del FGD).

v	 La Caja de Ahorros del Mediterráneo 
(CAM), que fue comprada por Sabadell 
en 2012 y acumula un saldo negativo de 
12.458 millones de euros.  

v	 Nova Caixa Galicia, por su parte, tie-
ne pendientes más de 9.000 millones.                                                       
- El Banco de Valencia (en manos de Caixa-
bank) tiene unos 6.100 millones.    

v	 CCM (que pertenece a Liberbank) tiene 
pendientes otros 4.156 millones y

v	 Unnim (actualmente en manos de BBVA), 
otros 2.900 millones. 

Una lista que se completa con los cerca de 640 
millones que deben entre CajaSur y Banco 
Gallego, y 4.328 millones de “otras entidades 
menores”, para un total de deuda de 65.725 
millones.

El Partido de los Trabajadores de España 
(PTE), cree que ha llegado la hora, de una ma-
nera RESOLUTORIA, de RECLAMAR al estado 
español y a este gobierno “progresista” que 
EXIJA A LOS BANCOS la DEVOLUCIÓN a las 
arcas del estado de todo ese dinero, que per-
tenece a todos nosotros, que sirva para RES-
CATAR AL PUEBLO y paliar el sufrimiento de 
millones de trabajadores que desde 2008, su-
fren las desidias y malas artes de la oligarquía 
financiera de este país, que en vez de usar el 
dinero que les rescató en ayudar a “sus clien-
tes” y a la ciudadanía con “préstamos blandos”, 
“condonaciones de deudas”, “quitas en présta-
nos personales, empresariales e hipotecarios”, 
como era de esperar e indicaba la propia Unión 
Europea, se dedicaron a “condonar sus propias 
deudas” con otras entidades y proveedores, 
“ajustes salariales” al alza de sus directivos y 
altos cargos, “inversiones” en el sector financie-
ro, “compra de deuda pública” al propio estado 
a bajo coste y con grandes intereses (con el 
dinero que el estado le había otorgado para 
su rescate), “compras de activos” inmobiliarios 
y mobiliarios, “saneamiento y modernización 
de sucursales” y un largo etc.; de operaciones 
lucrativas para ellos mismo. Y todo esto, dejan-
do a debernos a todos los españoles, miles de 
millones de euros, salidos de nuestras espaldas 
y del sudor de nuestro trabajo a través de nues-
tros impuestos.

Por tanto, LLAMAMOS a todas las fuerzas 
progresista a emprender cuantas acciones 
populares sean posible, en una CAMPAÑA 
CIUDADANA que incluya la “RECOGIDA 
DE FIRMAS”, para llevar al Parlamento una 
“INICIATIVA LEGISTATIVA POPULAR” que 
permita RECUPERAR lo que por justicia nos 
pertenece al pueblo.   

¡POR lA RECUPERACIÓN dEl 
dINERO REgAlAdO A lA bANCA!  

¡POR lA JUSTICIA bANCARIA 
y CASTIgO A lOS lAdRONES 
FINANCIEROS!

¡POR UNA bANCA POPUlAR y 
dEMOCRÁTICA!

¡POR lA NACIONAlIZACIÓN dE lA 
bANCA! 

¡CONTRA lA OlIgARQUÍA 
FINANCIERA!   
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NACIONAl

la izquierda tiene un problema con la 
comunicación y con RTVE. y el PSOE también

TOMÁS ALBERICH

Sociólogo. http://tomasalberich.blogspot.com/
15 de julio de 2022 

Viernes 8 de julio 2022, media España está pen-
diente de la presentación del proyecto de Yo-
landa Díaz que, por fin, se presenta en Madrid. 
Sí, media España es exagerar un poco, pero 
lo cierto es que tanto las gentes de izquierdas 
como las de derecha, extremo centro, ultras... 
tenían al menos curiosidad por la puesta en es-
cena del proyecto político de la Vicepresiden-
ta, que se ha hecho esperar durante bastante 
tiempo. Indudablemente es la noticia del día. 
21,00 horas, telediario de Televisión españo-
la. Le dedican unos segundos a la noticia del 
día, durante esos segundos vemos y oímos tres 
frases de la intervención de Yolanda, para que 
nadie diga luego que la información es inco-
rrecta. Precisamente los segundos en que mar-
ca distancias sobre siglas y partidos existentes. 
Sobre el acto en sí solo se indica que asisten 
unas cinco mil personas y que estuvieron Lla-
mazares y Monedero. Y punto. No se dice en 
qué consistió la actividad, quienes intervinie-
ron antes que Yolanda (destacados miembros 
de nuevas entidades sociales, de trabajadores, 
de la denominada sociedad civil...). No se dice 
nada de cómo seguirá el proceso de escucha 
(más allá de que Yolanda recorrerá España), 
cómo se organizará, cómo se está organizan-
do, no se entrevista a nadie de los asistentes, 
ni se pregunta a ningún consabido y manido 

“experto” –tan recurrentes ante cualquier tema, 
ni a políticos de otras formaciones... Total solo 
son cinco mil rojillos de nada. El telediario, 
de una hora de duración, continua con todo 
tipo de noticias, reportajes atemporales, etc. 
Y la noticia estrella –para ellos- durante todo 
el fin de semana y repetida machaconamente 
durante tres días: los actos de recordatorio del 

asesinato de Miguel Angel Blanco por ETA. El 
PP aprovecha y acusa al PSOE de pactar con 
Bildu la Ley de Memoria Democrática, consi-
guiendo mezclar ETA con memoria histórica y 
PSOE. ¿Qué se ha “pactado” con Bildu? No se 
dice nunca no vaya a ser que nos enteremos de 
algo. Periodismo de ocultación.

En otro momento de los informativos se anun-
cia que televisión española ofrecerá una entre-
vista en exclusiva al juez García Castellón, en 
¡exclusiva! Gran notición. Pero no para pregun-
tarle cuándo va a dejar la carrera judicial, des-
pués de haber abierto múltiples causas contra 
Podemos reiteradamente archivadas por tribu-
nales superiores. El juez que, por ejemplo, qui-
so juzgar a Pablo Iglesias porque le habían ro-
bado el teléfono a una colaboradora y Pablo no 
hizo lo que el juez consideraba que debería de 
hacer o que publicitó las causas que abría so-
bre la financiación ilegal de Podemos, urdidas 
en algunos medios de/o las cloacas del Estado 
y en su cabeza. Todas las causas archivadas y 
el juez ni dimite ni está pendiente de juicio por 
presunta prevaricación. Pero en RTVE le en-
trevistan no para explicarnos sus acciones su-
puestamente ilegales. No, es que es un experto 
en otras cosas que no vienen al caso y por eso 
nos lo sacan en la oficial televisión española. 
La televisión con más presupuesto, la que pa-
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““Esta guerra la vamos a ganar. Esta guerra la va a ganar Ucrania, la tenemos que 
ganar a pesar de los bombardeos.” No citaba palabras de alguien, no: era su opinión 
sobre el tema.

gamos todos con nuestros impuestos y que pa-
rece que no tiene periodismo de investigación, 
si de ocultación y de desviación.

Son un par de ejemplos entre mil. Suelo ver 
también los informativos regionales madrile-
ños de RTVE, a las 14,00 horas. Son copia de la 
información de TeleMadrid. Por citar un ejem-
plo de noticias calcadas, una de hace unos me-
ses, se informó que: la subida del precio de la 
electricidad ha motivado que Metro de Madrid 
anuncie una reducción del número de trenes 
en circulación, pero esta reducción del número 
de convoyes, en un 10%, “no provocará ningún 
perjuicio para los usuarios”. La misma noticia 
es dada en RTVE y en la teleayuso de Tele-
Madrid. Tal cual. Pues si que circulen menos 
trenes no perjudica a nadie que no lo reduzcan 

un 10% que sea un 50% que así se gastarán 
menos en luz.... un par de meses después apa-
rece, en algunos periódicos, las protestas de 
los usuarios por el aumento de los tiempos de 
espera, la aglomeración en el interior de los 
trenes (con una pandemia que no termina...). 
Así noticia tras noticia.

RTVE no está sola. La comunicación va a peor. 
La cobertura informativa de la guerra en Ucra-

nia y la convención-fiesta-vasallaje a la OTAN 
ha sido y es lamentable, dada por todos los 
grandes medios de comunicación de masas, 
medios de “formación de masas” (que decía 
Agustín García Clavo). En esto los medios pri-
vados se han llevado la palma. La Sexta, salvo 
excepciones puntuales, ha cubierto la invasión 
de Ucrania durante los primeros tres meses en 
una mezcla de revista del corazón y de El Caso, 
referente periodístico del franquismo de suce-
sos. Hemos visto como se conectaba en directo 
con el corresponsal de la Sexta en Kiev para 
que informara de la situación y el periodista 
comenzaba su información diciendo: “Esta gue-
rra la vamos a ganar. Esta guerra la va a ganar 
Ucrania, la tenemos que ganar a pesar de los 
bombardeos...”. No citaba palabras de alguien, 

no: era su opinión sobre el 
tema. El periodismo informati-
vo objetivo debe de ser ahora 
este, primero mi opinión, lue-
go ya informaré de algo.

Ahora la guerra en Europa ya 
no es de interés, ya no hay 
primicias que vender, aunque 
puede haberlas en cualquier 
momento. No es que seamos 
un país en la OTAN, es que 
ahora somos más otanistas 
que nadie. Durante la cumbre 
y alrededores, durante más de 

una semana la machacona pu-
blicidad con todos los parabienes que tenemos 
gracias a la OTAN ha sido la protagonista de 
todos los informativos, de los de RTVE tam-
bién. Por ejemplo “informando” que para in-
gresar en el selecto club de la OTAN se deben 
cumplir tres requisitos, entre estos ser un país 
europeo y tener un sistema de gobierno de-
mocrático. O sea, ¿ser europeo como Estados 
Unidos y una democracia como la de Turquía? 

A continuación se entrevistaba cada día a diri-
gentes y expertos nacionales y mundiales para 
explicarnos lo malo que es Putin, que todo em-
pezó con sus invasiones a regiones cercanas a 
principios de siglo –antes la historia no existe 
no vaya a ser que entendamos algo...

A mayor abundamiento, la dirección actual 
de RTVE se ha visto involucrada en diferentes 
escándalos, un tanto escabrosos. Y censuras. 
Como despedir a un trabajado por poner un 
subtítulo a la noticia de que la princesa se iba 
a estudiar “fuera de España, como su abuelo”. 
Despido declarado nulo por la magistratura 
con obligación de readmisión.

Se equivoca gravemente el PSOE si piensa que 
los ataques, mentiras y manipulaciones desde 
los medios a Unidas Podemos y a las diferentes 
izquierdas no va con ellos. No les afectan. Se 
deja los pocos medios públicos que quedan en 
manos de la derecha, y pensar que los perjudi-
cados son solo o principalmente los que están 
a su izquierda. Los perjudicados somos todos y 
la misma democracia.

El que se contribuya al desgaste constante de 
los grupos a la izquierda le impedirá al PSOE 
gobernar durante muchos años, no solamente 
a nivel estatal, también en autonomías y ayun-
tamientos.

Entre los múltiples leyes y regulaciones que 
están pendientes –y que se van a quedar en 
el tintero- se encuentra una sobre los medios 
de comunicación. Sabemos que cualquier re-
gulación, norma, etc. será difícil, controvertida 
y las derechas que dominan sobradamente los 
medios privados se lanzarán a degüello. Tan 
controvertida como necesaria.   

Fuente:     https://blogs.publico.es/otrasmiradas/61791/la-
izquierda-tiene-un-problema-con-la-comunicacion-y-con-rtve-

y-el-psoe-tambien/

Al Rojo Vivo con Ferreras
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minados dirigentes políticos europeos y españoles, así como 
de una parte de la ciudadanía. Negarse a acoger con ampli-
tud de criterio a quienes buscan refugio en Europa supone 
una renuncia de los Estados a cumplir el Derecho Interna-
cional y actuar con conciencia humanitaria. No se puede mi-
rar para otro lado y frenar la salida de quienes sólo buscan 
salvar sus vidas.

u	 La Fundación SEVILLA ACOGE se une a muchas otras orga-
nizaciones de Derechos Humanos para exigir a la UE y al 
Gobierno español: abrir rutas seguras y controladas (“pasi-
llos humanitarios”) haciendo más uso del reasentamiento, 
de la reagrupación familiar y de las admisiones y visados 
por razones humanitarias; poner fin a las devoluciones en la 
frontera sin el debido procedimiento; incrementar la capa-
cidad de recepción y ayuda humanitaria a corto plazo en 
los países europeos situados en primera línea; acelerar y 
ampliar la aplicación de los programas de reubicación para 
personas solicitantes de asilo.  
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COMUNICAdO dE lA FUNdACIÓN SEVIllA ACOgE
https://www.facebook.com/618347451532324/posts/5646217922078560/?extid=0&d=n

https://sevillaacoge.org/

“dÍA INTERNACIONAl dE lAS PERSONAS 
REFUgIAdAS” - 20 JUNIO 2022

u	 Según los últimos informes de A CNUR, la Agencia de la 
ONU para los Refugiados, a finales del año 2021 había en 
el mundo 90 millones de desplazados-refugiados sobre todo 
a consecuencia de las guerras en Afganistán, Siria, Yemen, 
Burkina Faso, Birmania, Etiopía, Nigeria, R.D. del Congo, 
Sudán y otros países. En el caso de Ucrania, más de 8 millo-
nes de personas han huido a otras partes de su país y más 
de 6 millones cruzaron sus fronteras hacia diversos países 
europeos. Así pues, el número de personas desplazadas o 
refugiadas en el mundo supera hoy día los 100 millones.

u	 Aunque ahora la Unión Europea se ha abierto a quienes hu-
yen de Ucrania, no debe olvidarse que en estos últimos años 
ha construido más de 235 km. de vallas en sus fronteras ex-
teriores que han costado más de 175 millones de euros: 175 
km. en la frontera entre Hungría y Serbia; 30 km. entre Bul-
garia y Turquía, que se ampliará 130 km. más; y una valla de 
10,5 km. entre Grecia y Turquía. Pero, en lugar de detener 
la afluencia de fugitivos, sólo han conseguido redirigir los 
flujos de refugiados hacia otras rutas terrestres o marítimas 
más peligrosas.

u	 En los últimos años, España ha gastado más de 22.000 eu-
ros diarios en la instalación y mantenimiento de sus 18,7 
km. de vallas en Ceuta y Melilla, bien provistas de “concer-
tinas”. Por otra parte, los Centros de Internamiento para 
Extranjeros (CIES) siguen sin ser cerrados en nuestro país, 
a pesar ir contra toda la legislación internacional sobre los 
derechos de las personas migrantes.

u	 Quienes huyen de la persecución y de los conflictos siguen 
llegando y tienen derecho a recibir protección. Sin embargo, 
crecen el temor, los recelos y las “vallas mentales” de deter-

redaccion@launiondelpueblo.es
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Ex asesor de la Casa blanca admite intento  
de injerencia de Trump en Venezuela

JOHN BOLTON CRITICó EL TRABAJO DE DONALD TRUMP, SU ExJEFE, POR HACER TODO EL TRABAJO AL QUE ALUDIó EN 
SUS PASADAS CONSPIRACIONES

John Bolton, exasesor de Seguridad de la Casa 
Blanca, confesó haber “ayudado” a planear gol-
pes de Estado en distintos países. Entre ellos 
haber participado en un intento golpe de Es-
tado contra el gobierno de Venezuela entre los 
años 2018 y 2019.  El diplomático norteameri-
cano -que ocupó un cargo en el Ejecutivo de 
Donald Trump- no se ruborizó para reconocer 
la intromisión de Estados Unidos en los asun-
tos internos de otras naciones y añadió que 
“se necesita mucho trabajo” para derrocar a un 
gobierno y tomar el poder de un país.

Durante una transmisión para CNN este mar-
tes 12 de julio, el exejecutivo estuvo en des-
acuerdo con el presentador Jake Tapper, quien 
refirió que “no es necesario ser brillante para 
intentar un golpe”.

Al no estar de acuerdo con lo expresado por 
el también ex embajador de EEUU ante las 
Naciones Unidas, el periodista Jake Tapper se-
ñaló que “uno no tiene que ser brillante para 
intentar un golpe”. Fue allí donde Bolton se 
autodefinió como un especialista en derrocar 
gobiernos extranjeros. 

“No estoy de acuerdo con eso”, declaró Bolton, 

tal como se observa en el video. “Como alguien 

que ha ayudado a planear un golpe de Esta-

do, no aquí, sino en otros lugares, se necesita 

mucho trabajo. Y eso no es lo que hizo. Sim-

plemente estaba dando tumbos de una idea a 

otra”, confesó.

A su vez, criticó el trabajo del exmandatario 
Donald Trump, su exjefe, por hacer todo el tra-
bajo al que aludió en sus pasadas conspiracio-
nes.

“Simplemente estaba dando tumbos de una 
idea a otra”, dijo Bolton sobre Trump. “Al final, 
desató a los alborotadores en el capitolio. En 
cuanto a eso, no hay duda”.  

Fuente:  
https://www.eluniversal.com/internacional/131903/la-

confesion-del-exasesor-de-seguridad-de-la-casa-blanca-
he-ayudado-a-planear-golpes-de-estado-en

«La Unión del pueblo» ya tiene 
página web...

¡Visítala!
launiondelpueblo.es
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Ucrania bombardeó la central 
nuclear de Zaporiyia, controlada 

por Rusia
A través de drones, aseguraron que los ataques se han vuelto constantes durante el último 
tiempo.

Este miércoles, las Fuerzas Armadas de Ucra-
nia atacaron el territorio de la planta nuclear 
de Zaporiyia, según informaron las autorida-
des locales. Además, afirmaron que varias ex-
plosiones ocurrieron en las inmediaciones de 
los reactores nucleares.

Según los informes de la administración de la 
ciudad de Energodar, la zona de los reactores 
ha sido dañada por los reiterados ataques de 
drones. El 12 de julio, las tropas ucranianas 
también bombardearon la ciudad de Energo-
dar, próxima a la central nuclear de Zaporiyia.

“Las acciones de las Fuerzas Armadas ucrania-
nas ponen en peligro no solo a Ucrania, sino 
a toda Europa en caso de que los bombardeos 
dañen la infraestructura de la central nuclear 
de Zaporiyia”, escribió entonces el jefe de la 
administración militar civil de la provincia de 
Zaporiyia, Eugeni Balitski.  

FUENTE: https://diariohoy.net/internacional/ucra-
nia-bombardeo-la-central-nuclear-de-zaporiyia-contro-

lada-por-rusia-204299

““las acciones de las Fuerzas Armadas ucranianas 
ponen en peligro no solo a Ucrania, sino a toda 
Europa en caso de que los bombardeos dañen la 
infraestructura de la central nuclear de Zaporiyia”

Partido de los Trabajadores de España (PTE)

El partido de la clase obrera y trabajadora

organizacion@partidodelostrabajadores.es
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CRECEN lAS TENSIONES

la agonía de Occidente
POR THIERRY MEYSSAN

RED VOLTAIRE | PARÍS (FRANCIA) | 5 DE JULIO DE 2022

La cumbre del G7 en Baviera y la de la OTAN 
en Madrid iban a anunciar el castigo de Oc-
cidente contra el Kremlin por su «operación 
militar especial en Ucrania». Pero, aunque la 
imagen que se ha resaltado ha sido la de una 
unidad entre las potencias occidentales, la rea-
lidad muestra que esas potencias están desco-
nectadas... de las realidades, que han perdido 
audiencia en el mundo entero y que, en defini-
tiva, están ante el fin de su hegemonía. 

Mientras los occidentales se convencen a sí 
mismos de que lo que está en juego es Ucra-
nia, el mundo los ve atrapados en la «trampa 
de Tucídides». ¿Seguirán las relaciones interna-
cionales organizándose alrededor de ellos o 
acabarán siendo finalmente multipolares? ¿Se 
liberarán los pueblos hasta ahora sometidos y 
alcanzarán la soberanía? ¿Será posible pensar 
de una manera que no sea en términos de do-
minación global y dedicarnos todos al desarro-
llo de todos?

Los occidentales han imaginado, alrededor de 
la «operación militar especial» rusa en Ucrania, 
una narrativa que no menciona lo que ellos 
mismos han hecho desde la disolución de la 
Unión Soviética. Prefieren olvidar que sus paí-
ses firmaron la Carta de Seguridad Europea –
también conocida como la Declaración de Es-
tambul de la OSCE. Prefieren olvidar también 
que ellos mismos violaron lo estipulado en ese 
documento metiendo uno a uno en la OTAN a 
todos los ex miembros del Pacto de Varsovia y 
a varios de los nuevos Estados postsoviéticos. 
Tampoco quieren recordar que ellos mismos 
derrocaron el gobierno ucraniano en 2004, ni 
el golpe de Estado mediante el cual instauraron 

en Kiev un régimen de nacionalistas banderis-
tas, en 2014. Sin hablar de todo ese pasado, 
atribuyen todos los males a Rusia y se niegan 
a cuestionar lo que ellos mismos hicieron ante-
riormente, consideran que sólo “aprovecharon” 
ciertas coyunturas y estiman que sus victorias 
pasadas les confieren derechos. 

Para sostener esa narrativa imaginaria, los oc-
cidentales recurren a la censura de los medios 

rusos en sus propios países. En otras palabras, 
los occidentales se venden como «demócra-
tas»... pero más vale censurar las voces discor-
dantes que tener que mentir. 

Todas las potencias occidentales abordan, 
unánimemente, el conflicto ucraniano conven-
ciéndose a sí mismas de que tienen el deber 
de juzgar, condenar y sancionar a Rusia. Han 
chantajeado a los países más pequeños para 
imponer en la Asamblea General de la ONU 
un texto que parece darles la razón. Y ahora 
planean desmantelar Rusia, como antes lo hi-
cieron con Yugoslavia y como ya han tratado 
de hacerlo con Irak, Libia, Siria y Yemen, me-
diante la estrategia Rumsfeld-Cebrowski.

Para lograr ese objetivo han comenzado a ais-
lar a Rusia de la finanza internacional y del 
comercio mundial, le han cortado el acceso 
al sistema SWIFT y a Lloyds, impidiéndole no 
sólo comprar y vender sino también garantizar 
el transporte de sus mercancías. Están tratan-
do de provocar el derrumbe económico de la 
Federación Rusa. De hecho, el 27 de junio pa-
sado, la agencia Moody’s declaró a Rusia en 
default (impago). 

Pero nada de eso ha tenido el efecto espera-
do… porque todo el mundo sabe que las arcas 
del Banco Central ruso están llenas de divisas 
y de oro. En realidad, Rusia pagó los 100 millo-
nes que tenía que pagar pero no pudo transfe-
rirlos a Occidente… por causa de las sanciones 
occidentales. Así que Moscú puso ese dinero 

Como Roma, el imperio anglosajón está derrumbándose debido a su propia decadencia.

El presidente estadounidense Joe Biden y el primer ministro británico Boris Johnson durante la cumbre  
del G7 en Elmau, Alemania

(Pasa a página siguiente)
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Viene de página 9)

La cumbre de la OTAN en Madrid quiso ser una demostración de unidad y poderío. Pero los países 
miembros de esa alianza bélica sólo fueron convocados para firmar lo que Washington y Londres ya habían 

decidido… sin consultarlos. La unidad mostrada en Madrid fue en realidad otra demostración de ese 
vasallaje que muchos quisieran dejar atrás.

en una cuenta en espera de que los acreedo-
res busquen la manera de tener acceso a esos 
fondos. 

Mientras tanto, la Federación Rusa, que ya no 
recibe pagos de los occidentales, ha comenza-
do a vender sus productos, específicamente sus 
hidrocarburos, a otros compradores, principal-
mente a China. Como los pagos ya no pueden 
efectuarse en dólares, Moscú está cobrando en 
otras monedas. Por consiguiente, los dólares 
que los clientes de Rusia utilizaban antes para 

pagar los productos rusos están regresando a 
Estados Unidos.

Ese proceso ya estaba en marcha desde hace 
años pero las sanciones unilaterales occiden-
tales lo han acelerado bruscamente. La enor-
me cantidad de dólares que están regresando 
a Estados Unidos –y acumulándose allí– está 
desatando una imponente alza de precios en 
suelo estadounidense. La Reserva Federal trata 
de hacer todo lo posible por desviar una parte 
del alza de precios hacia los países de la euro-
zona. Resultado: el alza de precios se propaga 
a toda velocidad por todo el oeste de Europa.

A todas estas, el Banco Central Europeo (BCE) 
no es una entidad concebida para favorecer el 
desarrollo económico. Su misión primordial 
consiste en manejar la inflación dentro de la 
Unión Europea. Al comprobar que no tiene 
como frenar el brusco aumento de los precios 
en Europa, el BCE trata de utilizar esa tenden-
cia para reducir su propia deuda. Así que el 
Banco Central Europeo está invitando los Es-
tados miembros de la Unión Europea a com-
pensar, mediante reducciones de impuestos y 
subvenciones, el repentino derrumbe del po-
der adquisitivo de sus “ciudadanos europeos”. 
Pero eso es caer en un círculo vicioso: al ayu-
dar a sus ciudadanos, los países miembros de 
la Unión Europea se entregan –atados de pies 
y manos– al Banco Central Europeo, se enca-
denan todavía más a las deudas de Estados 
Unidos y se empobrecen aún más.

Esta espiral inflacionista no tiene puerta de 
salida. Es la primera vez que Occidente se ve 
obligado a “tragarse” los dólares que Washin-
gton ha venido imprimiendo alegremente du-
rante décadas. El alza de precios en Occidente 
corresponde al costo de los gastos del imperio 
yanqui durante al menos los últimos 30 años. 
Es ahora cuando Occidente se ve obligado a 
pagar lo que costaron sus guerras contra Yu-
goslavia, Afganistán, Irak, Libia, Siria y Yemen. 

Hasta ahora, Estados Unidos mataba a todo 
aquel que amenazaba la supremacía del dólar. 

Colgaron a Saddam Hussein y saquearon el 
Banco Central iraquí. Torturaron y lincharon a 
Muammar el-Kadhafi –quien estaba preparan-
do el lanzamiento de una moneda única pana-
fricana– y saquearon el Banco Central libio. 
Las enormes reservas que esos Estados petro-
leros habían acumulado durante años “desapa-
recieron” sin dejar rastro. Sólo se vio algunos 
militares estadounidenses partir con decenas 
de miles de dólares, a menudo envueltos en sa-
cos plásticos usualmente destinados a envolver 
la basura. Al excluir a Rusia de los intercam-
bios en dólares, Washington no ha hecho otra 
cosa que provocar lo que tanto temía: el dólar 
estadounidense ha dejado de ser la divisa de 
referencia internacional. 

La mayoría del resto del mundo no es ciega. 
Viendo lo que sucede muchos corrieron a par-
ticipar en el Foro Económico de San Peters-
burgo y después trataron de inscribirse en la 
cumbre virtual de los países del BRICS (Brasil, 
Rusia, India, China, Sudáfrica). Esa mayoría se 
da cuenta ahora –un poco tarde– de que Rusia 
inició la «Asociación de Eurasia Ampliada» en 
2016 y de que el ministro ruso de Exteriores, 
Serguei Lavrov, hizo el anuncio en ese sentido, 
ante la Asamblea General de la ONU, en sep-
tiembre de 2018. 

Durante 4 años, se han construido muchos ki-
lómetros de carreteras y de vías férreas para 
integrar a Rusia en las nuevas «rutas de la seda» 
concebidas por China. Eso ha permitido redi-

reccionar –en sólo meses– los flujos de mer-
cancías. 

El reflujo de los dólares estadounidenses y el 
redireccionamiento de los flujos de mercan-
cías están acentuando además el alza de los 
precios de la energía. Rusia, uno de los pri-
meros exportadores de hidrocarburos de todo 
el mundo, está viendo sus ingresos aumentar 
considerablemente en ese sector. La moneda 
rusa –el rublo– goza de mejor salud que nun-
ca. En un esfuerzo por revertir esa tendencia, 
el G7 acaba de fijar un precio tope para el gas 
ruso y para el petróleo ruso. En otras palabras, 
el G7 acaba de ordenar a la «comunidad inter-
nacional» que no acepte pagar más caro por los 
hidrocarburos que necesita desesperadamente. 

Pero es evidente que Rusia no piensa permitir 
que Occidente fije los precios de los productos 
rusos. Quien no quiera pagarlos al precio del 
mercado… sencillamente no podrá obtener-
los y parece muy poco probable los clientes 
potenciales se priven de lo que necesitan sólo 
para complacer a Occidente. 

El G7 trata de organizar su supremacía, al me-
nos en el plano intelectual. Pero eso ya no fun-
ciona. El viento sopla ahora en otra dirección. 
Se han acabado los cuatro siglos de hegemonía 
occidental. 

Desesperado, el G7 se ha comprometido a re-
solver la crisis mundial de los alimentos… que 
es resultado de su propia política. Los países 
afectados saben perfectamente lo que valen los 
“compromisos” del G7. Todavía están esperan-
do por el famoso gran plan de desarrollo para 
África, entre otras muchas promesas occiden-
tales. Esos países saben que Occidente sim-
plemente no puede garantizarles fertilizantes 
nitrogenados o potásicos, pero se empeña en 
impedir Rusia los venda. Las famosas ayudas 
del G7 –tan útiles como una venda en una pier-
na plástica– no tienen otro objetivo que hacer-
los esperar y tratar de evitar que se cuestionen 
los sagrados principios del libre comercio. 

La única opción posible para mantener la do-
minación occidental es la guerra. La OTAN 
tendría que lograr destruir Rusia, como Roma 
cuando arrasó Cartago. Pero, ya es tarde para 
eso. Las fuerzas armadas de la Federación Rusa 
disponen de sistemas de armas mucho más so-
fisticados que Occidente. Y ya los pusieron a 
prueba en Siria, desde 2014. Rusia tiene lo ne-
cesario para aplastar a sus enemigos en cual-
quier momento. En 2018, el presidente Vladi-
mir Putin mostró a los parlamentarios rusos los 
sorprendentes progresos de su industria bélica.

La cumbre de la OTAN en Madrid fue una lin-
da operación de comunicación. Pero probable-
mente fue también el canto del cisne. Los 32 
miembros de la OTAN proclamaron su unidad 
con la desesperación de quienes temen a la 
muerte. Como si nada, adoptaron primero una 
estrategia para dominar el mundo durante los 
10 próximos años, señalando el «crecimiento» 
de China como una fuente de preocupación, 
lo cual equivale a confesar que el objetivo de 
la OTAN no es garantizar la seguridad de sus 
miembros sino más bien dominar el mundo. 
Seguidamente, abrieron el proceso de adhe-
sión de Suecia y Finlandia y se plantearon ade-
más la posibilidad de acercarse a las fronteras 
de China, con una eventual adhesión de Japón. 

El único incidente, rápidamente puesto bajo 
relativo control, fue la presión turca que obligó 
a Finlandia y Suecia a condenar el PKK. Inca-
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Intelectual francés, presidente-fundador de la Red Voltaire 
y de la conferencia Axis for Peace. Sus análisis sobre política 
exterior se publican en la prensa árabe, latinoamericana y rusa. 
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septiembre a donald Trump. Ante nuestros ojos la gran farsa de 
las “primaveras árabes” (2017).
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paz de enfrentar la presión de Turquía, Estados Unidos abandonó a sus 
aliados –los mercenarios kurdos en Siria y sus líderes en el extranjero. 

También se decidió multiplicar por 7,5 la Fuerza de Acción Rápida de la 
OTAN, haciéndola pasar de 40 000 a 300 000 efectivos, y estacionarla en 
la frontera con Rusia. Con esa decisión, los miembros de la OTAN vuel-
ven a violar los compromisos ya contraídos y estipulados en la Carta 
de Seguridad Europea ya que amenazan directamente a Rusia. Mientras 
tanto, el Pentágono ya está haciendo mapas sobre el desmantelamiento 
de Rusia que espera concretar. 

El ex embajador de Rusia ante la OTAN y actual director de Roscos-
mos, Dimitri Rogozin, respondió a esas elucubraciones publicando en 
su cuenta de Telegram, las coordenadas de tiro de los centros de deci-
sión de la OTAN –incluyendo las del centro de convenciones de Madrid 
donde estaban reunidos los jefes de Estado y/o de gobierno de esa 
alianza militar. 

No hay que olvidar que Rusia ya dispone de vectores hipersónicos, ac-
tualmente imposibles de interceptar, capaces de poner en sólo minutos 
una o más cargas nucleares encima de la sede de la OTAN, en Bruselas, 
e incluso en el Pentágono, en Washington. Y, para que nadie se equi-
voque, Serguei Lavrov, precisó –refiriéndose a los discípulos de Leo 
Strauss, sólidamente posicionados en la cúpula de Washington– que las 
decisiones militares de Occidente ni siquiera son cosa de los militares 
sino que se toman en el Departamento de Estado estadounidense, lo 
cual implica que ese pudiera ser el primer blanco. 

Se imponen entonces varias interrogantes. ¿Están dispuestos los dirigen-
tes occidentales a jugarse el todo por el todo? ¿Asumirán el riesgo de 
desatar una Tercera Guerra Mundial –sabiéndola perdida de antemano– 
únicamente para no hundirse solos?  

THIERRY MEYSSAN

“Soy FAKE”
 
 
 Misha es residente de Donetsk, que fue víctima de bombar-
deos de las Fuerzas Armadas de Ucrania con armas occidenta-
les.

 Después del suministro de armas de la OTAN a Ucrania, 
aumentó el número de bombardeos de civiles en Donbass. Un 
proyectil voló hacia la casa de Misha, en el video está en su 
apartamento roto.  Tiene 10 cicatrices en la cabeza.  Sus veci-
nos también sufrieron, al igual que muchos otros residentes de 
Donetsk.

 En total, se dispararon 10940 proyectiles hacia las pacíficas 
ciudades de Donbass durante el último mes. Murieron 78 resi-
dentes, incluidos 8 niños. 115 niños resultaron heridos.

 ¿Los medios de comunicación occidentales hablarán de 
ello? No. Para el mundo entero, la tragedia de Donbass sigue 
siendo un FAKE. Los residentes de la región están pidiendo que 
se detenga el suministro de armas de la OTAN a Ucrania.   

¡Comparte! 

 

@IRINAMAR1004_Z

https://t.me/IrinaMar1004_Z/5244
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lA VOZ dEl lECTOR

EL FONDO TAMBIÉN IMPORTA
TAPIAS@TUTANOTA.COM

Me gusta la maquetación y el diseño de la Unión del Pueblo, pues tiene un aspecto fresco, moderno y actual, pero 
la información no siempre está a la altura de lo que se espera de un periódico de izquierdas, aunque es cierto que 

da	noticias	alternativas	que	de	otra	forma	sería	dificil	de	contrastar.

Animamos a la redacción del periódico a que siga superándose y en la misma línea que hasta ahora, 
profundizando en sus análisis políticos.

¡AFILIATE! AL PARTIDO DE LOS 
TRABAJADORES DE ESPAÑA 

(PTE-ORT)

organización@partidodelostrabajadores.es

Para escribir en esta sección envía 
UN CORREO ElECTRÓNICO CON TU NOMbRE A 

redaccion@launiondelpueblo.es
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NACIONAlIdAdES y REgIONES

M A d R I d

OTAN NO, Madrid 2022
El 29 y 30 de junio tuvo lugar en Madrid la cumbre de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN). Esta 
cumbre	se	produce	en	un	contexto	de	agudización	del	conflicto	geopolítico	a	escala	internacional	en	el	que	se	
reformula el papel de las distintas alianzas y el rol de naciones y regiones enteras.
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CATA l U N yA

Anna gabriel no contó con la CUP para su 
regreso

ANNA GABRIEL NO PIENSA INSTALARSE EN CATALUNYA DE HECHO YA HA REGRESADO A SUIZA.

La ex-diputada anticapitalista no piensa ins-
talarse en Catalunya, y de hecho tras pisar el 
Tribunal Supremo ha regresado a su vida en 
Suiza, porque tiene trabajo y residencia .

Anna Gabriel, que este martes se presentó vo-
luntariamente y por sorpresa, junto a su abo-
gado Íñigo Iruín, ante el Tribunal Supremo, 
diseñó la estrategia de vuelta al margen de la 
CUP, el partido en el que milita y del que fue 
diputada entre 2015 y 2017.

Su  decisión fué personal junto a sus aboga-
dos y un puñado de amigos, que conforman 
lo que se conoce como el Grupo de Apoyo a 
Anna Gabriel que le aconsejó volver como lo 
hizo hace unos meses Meritxell Serret, de ERC, 
exconsejera de Agricultura, que durante dos 
años permaneció en Waterloo junto a Carles 
Puigdemont.  Ambas estaban acusadas de des-
obediencia, un delito que no conlleva penas 
de prisión. 

Para poder regresar a España, los abogados 
de Gabriel pidieron a los tribunales españoles 
aclaración sobre su situación procesal y, tras 
tener constancia de que no sería detenida si re-
gresaba a España, le aconsejaron presentarse.

A pesar de la ausencia de la CUP  el partido fué 
informado con antelación y en detalle de las 
intenciones de la exdiputada antes de regresar 
a España. 

Según la propia Gabriel, su decisión es “un 
paso procesal necesario para recuperar una 
libertad de movimientos que nunca hubiese 
tenido que perder, ni yo ni nadie. Este paso 

responde a una serie de consideraciones, re-
flexiones y análisis que tienen que ver tanto 
con el contexto político y judicial general como 
con una serie de circunstancias personales”.

Ahora Anna Gabriel es la líder moral de Enda-
vant OSAN, el pequeño partido que representa 
el núcleo más duro de la CUP, del que forman 
parte, entre otros, los exdiputados Benet Sale-
llas, Isabel Vallet, Eulàlia Reguant, Mireia Vehí 
o Josep Manel Busqueta. 

Al mes siguiente, el juez rebajó su imputación 
a una simple desobediencia, un delito que no 
comporta pena de prisión, y el 9 de julio de 
2018 la declaró en rebeldía. En su auto de li-
bertad dictado este martes, el juez Llarena le 
impone dos obligaciones: que deje un domici-
lio y un teléfono donde pueda ser localizada y 
que comparezca ante el tribunal cuantas veces 
sea llamada. Si no lo cumple, se modificaría su 
situación personal.

ANNA gAbRIEl TIENE UNA VIdA 
NUEVA EN SUIZA
Tras declarar ante el Supremo, Anna Gabriel 
volvió a Suiza, donde da clases de Derecho en 
la Universidad de Ginebra. Hace ahora cuatro 
años consiguió la residencia en el país helvéti-
co y la Universidad de Ginebra la acogió para 
realizar su tesis doctoral. 

En Suiza, también es secretaria general de la 
organización UNIA, en el cantón de Ginebra, 
el sindicato más potente de aquel país. Gabriel 

fue elegida para ese cargo en noviembre del 
2021.  

FUENTE: https://www.catalunyapress.es/articulo/politi-
ca/2022-07-20/3831925-anna-gabriel-no-conto-cup-re-

greso

El diputado Francesc  
de dalmases abroncó  
a una periodista del ‘FAQS’  
por la entrevista a borràs
El diputado de Junts y vicepresidente del par-
tido, Francesc de Dalmases, abroncó a una 
periodista del FAQS el pasado día 9 de julio 
después de que el programa entrevistara a la 
presidenta del Parlament, Laura Borràs, según 
han avanzado Nació Digital y eldiario.es y han 
confirmado al ARA testigos de la escena.  
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NACIONAlIdAdES y REgIONES

A N d A l U C Í A

El día 7 julio se celebró en Deifontes un concierto de rock que va a 
patrocinar, entre otros, la diputación de Granada junto a Cultura, Me-
moria Histórica y Democrática a pesar de que todos y cada uno de estos 
patrocinadores están al corriente, y más que informados, de que este 
mismo alcalde tapó con hormigón una fosa común que se encontraron 
en el cementerio cuando lo estaban reformando en febrero de 2015, en 
nuestro periódico La Unión del Pueblo del mes de diciembre, hablamos 
con todos los detalles de este asunto. ¿Con qué finalidad patrocina en-
tonces esta institución a un alcalde que volvió a asesinar a los nuestros 
cimentándolos para siempre? ¿Por qué Izquierda Unida, con Ana Naran-
jo al corriente de esto, permite este patrocinio? ¿por qué Podemos y su 
área de Memoria Histórica lo permite también? ¿Cuáles son los valores 
de esta izquierda que prioriza unos sillones en diputación a la dignidad 
de los que fueron asesinados por fascistas? ¿Quién es más fascista, el 
que asesinó a los nuestros contra las tapias del cementerio o el que los 
enterró para que no fueran encontrados nunca?  

MEMORIA  
O dESMEMORIA

PTA-PTE GRANADA

PARTIDO DE LOS TRABAJADORES DE ANDALUCíA

El Partido de los Traba-
jadores de Andalucía 

PTA-PTE en Jaén, condena 
el asesinato del joven Álvaro 
Soto, quien trabajaba de por-
tero en un local de ocio y los 
actos de racismo y violencia 
contra familias de raza gitana 
en Peal de Becerro.

Este pasado domingo se pro-
dujo el asesinato de Álvaro, por dos jóvenes.

Condenamos sin paliativos que un joven trabajador muera en su trabajo, 
pero también condenamos que este lamentable suceso sea aprovechado 
por una multitud para atacar a familias de etnia gitana.

Actos vandálicos contra casas y otras propiedades de estas familias que 
sólo nos demuestra el racismo, la xenofobia, odio, la profunda discrimi-
nación que todavía existe en nuestra sociedad contra los miembros de 
raza gitana.

Los gitanos sufren la discriminación, el rechazo, la estigmatización de 
la sociedad, de los medios de comunicación y la persecución de las mal 
llamadas “fuerzas del orden público”, discriminación que impide su de-
sarrollo cómo pueblo, su falta de oportunidades laborales, educativas, 
es un pesado lastre para salir de la marginalidad sin perder su cultura.

Los asesinos deben ser perseguidos y juzgados, pero ellos los culpables, 
pero no toda una etnia, raza, pueblo.

No podemos caer en las provocaciones, en el odio que propaga la de-
recha.

No podemos condenar a todo el pueblo gitano ni tampoco a todo el 
pueblo de Peal de Becerro por los hechos producidos.

La juventud necesita más trabajo, más educación, más oportunidades 
para su futuro.

El racismo, la xenofobia, la opresión, el paro no lo queremos en nues-
tros pueblos.  

Pan, Trabajo y Libertad.

ptandalucia@partidodelostrabajadores.es

COMUNICADO DEL PARTIDO DE LOS TRABAJADORES DE 
ANDALUCíA-JAÉN

ACONTECIMIENTOS 
PROdUCIdOS EN PEAl 

dE bECERRO 
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Hallados en la fosa de Pico Reja los restos de 
unos 30 asesinados de la Columna Minera de 

Huelva
JUAN VALENCIA

Los alcaldes de Sevilla y Nerva dieron a cono-
cer esta noticia el pasado 2 de junio, en sesión 
extraordinaria del Consejo de la Memoria De-
mocrática del Ayuntamiento de Sevilla (del que 
forma parte la AMHPTA-JGR), celebrada en la 
propia fosa común de Pico Reja del cementerio 
de la ciudad.

Los indicios que apuntaban los historiadores 
se han visto confirmados por la alta concentra-
ción de cobre y otros metales pesados (alumi-
nio, manganeso, arsénico) en los restos óseos 
de las víctimas recientemente exhumados en la 
parte occidental de la fosa.

El director de los trabajos de exhumación, Juan 
Manuel Guijo, de la Sociedad de Ciencias Aran-
zadi, explicó que, cuando apareció el grupo en 
marzo de 2021 ya se apuntaba la hipótesis de 
su pertenencia a miembros de la columna mi-
ne-ra. Ahora los análisis del equipo de la Uni-
versidad de Santiago de Compostela dirigido 
por el antropólogo y forense Fernando Seru-
lla, la han confirmado de manera contundente. 
Además, se han encontrado dos cajas de made-
ra con res-tos de varias personas afectados por 
fuego, granada de mortero y metralla, lo que 
coincide con los hechos históricos.

la Columna Minera 
La misma noche del Golpe de Estado del 18 
de julio de 1936, una columna de entre 300 
y 400 trabajadores marchó desde la comarca 
minera onubense de Nerva-Riotinto hasta Se-
villa dispuestos a defender la  República, con 
escaso armamento pero con 14 o 15 camiones 
cargados de dinamita. Los valientes mi-neros 
fueron traicionados por Gregorio Haro Lum-
breras, el mando de la Guar-dia Civil que les 
acompañaba, y que se adelantó al grueso de 
la columna con el pretexto de ir de avanzada 
a reconocer la situación. Lo que hizo sin em-
bargo fue traicionar a la República pasándose 
a las filas sublevadas y facilitar así la embos-
cada tendida el día 19 por Queipo de Llano 
en La Pañoleta, a las afueras de la ciudad. Los 
camiones de dinamita fueron alcanzados por el 
fuego enemi-go y el resultado fue una masacre. 
Algunos murieron allí mismo, y muchos de los 
supervivientes (unos 68, la mayoría de Nerva) 
fueron detenidos, asesinados a finales de agos-
to en varias zonas de la ciudad y enterrados 
en fosas comunes para ocultar los crímenes. El 
guardia civil traidor recibió la Medalla Militar 
por su vileza.

Pico Reja
Con una longitud de 671,34 m y una profun-
didad de unos 4 m, es la mayor fo-sa común 
abierta en Europa occidental tras la de Srebe-
nica, en Bosnia-Herzegovina. Hasta mayo de 
2022 se han exhumado ya unos dos tercios 
de la misma y se han encontrado restos de 
5.512 personas, de los que 1.188 corres-pon-
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Extremo occidental de la fosa de Pico Reja

den a “población asesinada”, mezcladas como estrategia de ocultación 
con  enterramientos normalizados en ataúdes (2.598), restos de osarios 
(1.561) y otro “material aislado” (165), según el último informe del equi-
po de Aranzadi. Los trabajos de exhumación se iniciaron a principios 
de 2020 con 1,21 millones de euros aportados por el Ayuntamiento de 
Sevilla, la Diputación Provincial de Sevilla, la Junta de Andalucía y el 
Gobierno central.

Se estiman en 4.500 las víctimas sepultadas en las 8 fosas comunes del 
cemen-terio de Sevilla, algunas de ellas ya destruidas.

Una política de exterminio y terror
Han pasado 83 años desde el final de la Guerra Civil y casi 47 de la 
muerte del dictador Franco. Y todavía hoy, las familias de los hombres 
y mujeres asesina-dos lejos del frente de batalla siguen buscando sus 
restos. Las cifras son abru-madoras: unas 200.000 víctimas del franquis-
mo en España, de ellas más de 45.500 en Andalucía, 14.018 sólo en la 
provincia de Sevilla, que se conozca has-ta ahora. Además, hoy sabemos 
de la existencia de  300 campos de concentra-ción que el franquismo 
estableció tras la guerra y funcionaron hasta los años 60, de los cuales 
10 estaban en la provincia de Sevilla. Por ellos pasaron entre 700.000 y 1 
millón de españoles, y bastantes murieron en ellos, víctimas del hambre, 
la fatiga causada por un trabajo de esclavos, o las enfermedades. 

Represaliados
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Fosa de Pico Reja

La de los crímenes del franquismo es la historia de una gran ocultación, 
y lo que se ocultó no fue otra cosa que un exterminio, un verdadero ge-
nocidio. La enorme cantidad de desaparecidos, asesinados fuera de las 
acciones de guerra, que permite hablar al hispanista inglés Paul Preston 
de “Holocausto español”, no fue algo casual, obedeció a una política 
planificada, sistemática, que tenía dos objetivos: el exterminio de cual-
quier opositor, y la creación de un clima de terror que disuadiese a los 
supervivientes de cualquier resistencia presente y futura. Tales objeti-
vos se contenían ya en el propio plan de sublevación elabo-rado por el 
“Director” y cerebro del golpe de Estado contra la República, el general 
Emilio Mola. La primera de sus “instrucciones reservadas”, dictada el 25 

de abril de 1936, decía: “Se tendrá en cuenta que la acción ha de ser 
en ex-tremo violenta para reducir lo antes posible al enemigo, que es 
fuerte y bien organizado. Desde luego serán encarcelados todos los di-
rectivos de los parti-dos políticos, sociedades y sindicatos no afectos al 
Movimiento, aplicándose castigos ejemplares a dichos individuos para 
estrangular los movimientos de rebeldía o huelgas”.

Fracasado el golpe de Estado, y ante la imposibilidad de tomar Madrid 
por la resistencia heroica de las milicias populares, Franco optó por una 
guerra lenta, de exterminio, en la que irían siendo eliminados todos 
los defensores de la Re-pública, posibles opositores al nuevo régimen, 
desde los republicanos, incluso los de derecha leales a la República, 
hasta los afiliados a sindicatos y partidos de izquierda. Tras su victoria, 
conseguida gracias al enorme apoyo obtenido de las potencias fascistas, 
Italia y Alemania, mientras las democracias occidentales abandonaban 
a la República Española ante el temor a la agresividad de Hitler, Franco 
continuó con su política sistemática de terror y exterminio, que llevaron 
a fosas y cunetas, como hemos dicho, a cerca de 200.000 asesinados en 
toda Es-paña.

Una segunda fase en esta historia de ocultación 
se fraguó durante la Transición desde esa dic-
tadura bárbara a la democracia, que se hizo de 
la manera más conveniente para los antiguos 
partidarios de la dictadura. Triunfó la reforma 
diseñada desde dentro del franquismo y no la 
ruptura democrática que deseá-bamos quienes 
luchábamos contra la dictadura. Puede decir-
se que llegamos a la democracia por la puerta 
trasera, y eso dejó intactos innumerables re-
sortes de poder del franquismo. Y, con ello, el 
exterminio, esa enorme cantidad de crímenes, 
quedaron ocultos, los asesinos impunes, las fa-
milias de las víctimas sin recibir la reparación 
de su dolor.

Por eso existe el movimiento por la Memoria 
Histórica, cuyas demandas se concretan en el 
lema Verdad, Justicia y Reparación que exigen 
y merecen los familiares de las víctimas. Su pa-
pel ha sido decisivo, junto a un grupo de his-
to-riadores sagaces y valientes, para que hoy 
sepamos al menos una parte de lo que pasó. 

No podemos permitir la ignominia de que se 
sigan ignorando los crímenes del franquis-
mo. Porque ninguna democracia digna de ese 
nombre puede cons-truirse sobre el silencio, la 
ocultación y la mentira de lo que ha sido nues-
tra Historia reciente.  
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Juan Valencia, presidente de la Asociación  
por la Memoria Histórica del Parti-do del 

Trabajo de Andalucía y la Joven Guardia Roja 
(AMHPTA-JGR)
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lA ENTREVISTA

Entrevista al Padre Teodoro  
“el cura rojo de Vallecas”

Querido camarada, en primer lugar “gracias por tu valentía” al concedernos esta entrevista para la Unión del Pueblo

¿Nos podrías hacer una semblanza tuya, 
desde el punto religioso y político?  

 Yo la verdad me hice religioso para ayudar 
a las personas, sabéis que yo soy vallecano, 
también soy de etnia gitana y yo quería ser un 
poco diferente, pero en realidad disfruto ayu-
dando a las personas y siempre es sin ánimo 
de lucro, he sido voluntario durante más de 13 
años y quiero seguir ayudando hasta que Dios 
me llame, yo he refugiado ya a 630 personas 
de Ucrania y he enviado 3 convoyes humanita-
rias a Ucrania. Desde mi punto político, lo que 
quiero es que las políticas sean claras cons-
tructivas, sociales y sin diferencias de clases, 
etnias, colectivos, y sin exclusiones de razas,  
sexo o religión, donde las personas en general 
tengan todos los mismos derechos  y  oportu-
nidades  donde  prevalezcan  unos  lazos  de  
amistad  y  una  hermandad  de convivencia 
entre diferentes pueblos y culturas.

¿Cómo conociste al Partido de los 
Trabajadores de España (PTE) y porque 
decidiste unirte a nuestras filas?

 Al Partido de los Trabajadores de España lo 
conocí por un amigo y me documenté un poco 
sobre él y luego conocí a nuestro secretario 
general, Marcos Palomo y vi que es una perso-
na muy inteligente y que aporta grandes cosas 
al PTE y a la lucha de la clase trabajadora y 
esto me motivó a militar en el partido. Además, 
a todos los compañeros del partido, les pido 
hacer todo lo posible por los españoles, sobre 
tod o por los trabajadores pensionistas y por 
las personas más necesitadas.

 Eres un cura obrero y revolucionario”, 
casado y con dos hijos, ¿Cuál es tu relación 
con los estamentos jerárquicos de la 
Iglesia?

 Un cura sí, me dicen “el cura rojo”, pero 
también soy un cura obrero y revolucionario, 

un activista y me gusta luchar por las personas 
que me necesiten; y respecto a la monarquía, 
yo les respeto como personas, pero no los veo 
fundamental, no me gusta que haya unos reyes 
que nos estén gobernando y que vivan a costa 
del pueblo español, sobre todo que se lleven 
una cantidad notoria del producto interior bru-
to de la ganancia de España para sus gastos 
personales, y más viendo el resultado que dio 
el reinado de Juan Carlos I con todas las cosas 
que se han descubierto del Rey emérito, pues, 
no veo lógico que una monarquía nos gobier-
ne y que esta monarquía este llena de corrup-
ción de falsedades y temas ilícitos, que ya es-
tán verídicamente probados, entonces ¿para 
que necesitamos una familia real que cuando 
tenemos problemas los españoles nunca nos 
ayudan ni están con nosotros en nuestro sufri-
miento?

Tu eres un cura de origen gitano ¿cuál es tu 
vinculación con tu pueblo?

 He estudiado como muchas personas pa-
yas, pero yo nunca he dejado de ser y sen-
tirme gitano, porque adoro mi cultura y estoy 
orgulloso de ser gitano, pero no tiene de nada 
que ver mi cultura religiosa, porque yo lo que 
siempre he querido es luchar por todas las per-
sonas que me necesitan, quiero ayudar a mi 
pueblo gitano a defender sus derechos y que 
se sientan apoyados por el PTE y orgullosos 
de mí, hare por ellos todo lo que pueda con 
la ayuda de mi partido. Yo no soy racista, toda 
mi infancia la he vivido entre personas de dife-
rentes etnias y culturas, además soy vallecano 
y es un orgullo para mí el haberme criado en 
un barrio lleno de personas dignas y muy hu-
mildes, y un barrio obrero, porque yo me con-
sidero un obrero de la palabra de Dios, creo, 
además, que si en la época de “Jesús”, hubie-
sen existido ya los partidos, el habría sido el 
primer Comunista de la historia.

¿Qué opinión tienes de “La Teoría de la 
Liberación”, que procesaron decenas de 
curas en España en los años 70, como 
Diamantino García (de los Corrales, Sevilla), 
Esteban Tabares (de Aguadulce), el “cura 
Miguel” (de Martín de la Jara), Enrique 
Priego (de Pedrera), el Padre Llanos (del 
Pozo del tío Raimundo), Enrique de Castro 
(de Vallecas), por citar algunos, ¿muchos 
miembros de las “Comunidades Cristianas 
de Base” y algunos vinculados al PTE en 
aquellos años?

 “La Teoría de la Liberación”, es un movi-
miento ético a favor de la lucha social desde 
las filas del catolicismo, que nació en los años 
60 en Latinoamérica y se extendió por todo el 
mundo, que apoya las reivindicaciones de los 
sectores más desprotegidos y olvidados por las 
instituciones políticas y económicas. En Espa-
ña ha tenido mucha representación desde en-
tonces, muchos curas obreros la han secunda-

do, entre ellos Diamantino García, del que es 
un honor poder hablar, “el cura de los pobres”, 
muy vinculado también al PTE, como yo aho-
ra, para mí es un símbolo y un icono referente 
de lucha por las clases sociales, y sobre todo 
por la clase obrera, adoro su labor por qué él 
demostró que se pueden hacer muchas cosas 
por las personas que nos necesitan desde las 
filas del catolicismo, fue una gran persona y un 
luchador nato contra el régimen franquista que 
entonces nos gobernaba, pero no solo lucha-
ba contra el régimen franquista, también luchó 
contra el régimen dictatorío eclesiástico que 
lo apoyaba. Por tanto, quiero dar las gracias a 
todos esos sacerdotes que lucharon contra el 
régimen franquista, y la libertad aun a costa de 
sus propias vidas.

¿Cuál es tu opinión sobre la actual guerra 
entre Urania y Rusia?

 Mi punto mi opinión sobre esta guerra, 
como persona humana, y en mi sentido reli-
gioso, quiero decir que todas las guerras son 
odiosas, y nadie quiere ninguna guerra y que 
atentan contra las vidas de mujeres, hombres, 
niños, ancianos, y soldados. Las guerras son 
muy crueles y yo no las veo justas. Respecto 
a Putin, digan lo que digan, yo desde mi pun-
to de vista, le entiendo, quiero dejar claro que 
yo estoy en contra del imperialismo norteame-
ricano totalmente, y no me gustan para nada 
sus formas ni sus políticas totalitarias y tirá-
nicas, ni sus políticas socio-económicas abusi-
vas, buscando solo ser los dueños del mundo. 
Putin se ha visto acorralado y los americanos 
compraron al presidente de ideologías Nazi de 
Ucrania, para ponerle bases militares, para lue-
go poder lanzar misiles directamente a Rusia, 
veo bien que Putin se haya defendido, aunque 
podría haber sido de otra manera, sin haber 
iniciado una guerra.

Tu te consideras “un cura rojo” y has 
defendido públicamente que eres 
comunista, marxista- leninista, ¿cómo 
se conjuga eso con el hecho de que 
proceses la fé en Cristo, físicamente 
intangible, cuando el marxismo procesa 
el “materialismo dialéctico”, que define 
la materia como la base de la realidad, 
independientemente de si esta es concreta 
o abstracta?

 Sí es verdad que yo soy afín a las ideolo-
gías de izquierdas totales y puras, pero quiero 
expresarque ha habido y hay muchas personas 
religiosas que aparte de sus religiones, también 
profesaban sus ideologías políticas marxistas, 
y se amoldaban y se amoldan a las formas de 
proceder en ambas ideologías sean religiosas 
o políticas, ya que ambas abogan por la de-
fensa de los más necesitados. Siempre, ambas 
están haciendo lo que tienen que hacer, en sus 
diferentes credos o ideologías, por eso no veo 
que haya de haber diferencias personales en 
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las luchas por cuestiones de creencias o por 
pertenecer a partidos políticos, donde expre-
san sus maneras o sus formas de lucha indis-
tintamente.

Tu padre fue comunista y tu viviste 
vinculado muchos años al PSOE, ¿porque 
te distanciaste de sus políticas y postulados 
“socialdemócratas” y giraste hacia la 
izquierda comunista?

 Sí, es un honor para mí que mi padre fue-
se comunista, él fue comunista toda su vida, y 
afiliado al PCE, y si es verdad que he estado 
vinculado muchos años al PSOE, pero las polí-
ticas que veo ahora en el PSOE, en Podemos e 
incluso Izquierda Unida, no las considero ideo-
logías de izquierdas, creo que se acercan más 
a las ideas socialdemócratas, liberales más pro-
pias de la derecha. Yo ante todo soy de izquier-
das y no quiero verme mezclado en ningún 
sentido con políticas de derechas en nada, por 
eso me aleje del PSOE, cuando eres de izquier-

das, se hace política de izquierdas y tiene que 
ser completamente de izquierdas, ser fiel a tus 
ideales y no pensar solo en los “sillones”.

¿Qué opinas y esperas del Partido de los 
Trabajadores de España (PTE) y cuál es tu 
responsabilidad política actual dentro de la 
organización?

 Yo espero que, con el PTE, pueda defender 
mejor a la clase trabajadora, y lleguemos a po-
der presentarnos en las elecciones, y conseguir 

representación en las instituciones, como las 
tuvo en el pasado, algunos concejales, alcaldes 
y/o diputados porque, sin representación, es 
muy complicado incidir en la vida social, he 
comprobado que el PTE es una formación po-
lítica con muy buena historia, honesta, seria y 
fiable y sobre todo estamos al lado de todos los 
españoles y en especial, al lado de los traba-
jadores y de las clases en estado de exclusión 
social, de los inmigrantes, de los gitanos de las 
mujeres, de la infancia y de todos aquellos que 
necesitan liberarse. Nosotros el PTE, queremos 
hacer mucho por España, no hablamos por ha-
blar y no prometemos promesas que no pen-
semos cumplir cuando tengamos la represen-
tación del pueblo. Mi responsabilidad política 
actual, está vinculada a las responsabilidades 
de organización en la Comunidad de Madrid, 
y la futura, dependerá de las necesidades del 
Partido, del secretario General del PTE y de su 
confianza en mí, yo espero poquito a poquito, 
ir forjando mi trayectoria política dentro del 

PTE, aportando mi ex-
periencia y mi trabajo 
a mis camaradas y a la 
organización, mi idea 
es hacer y cumplir 
todo lo que prometo, 
y siempre mi mayor 
respeto será el respe-
tar a todos mis compa-
ñeros y camaradas del 
partido y luchar junto 
a ellos por las causas 
justas y necesarias, 
porque siempre esta-
ré al lado de los más 
desfavorecidos, y con 
la clase obrera.

¿Qué le dirías a los 
militares comunista 
de la izquierda 
española, que “critica” 
la vinculación de 
religiosos a las 
organizaciones 
políticas marxistas?
A los compañeros co-
munistas les diría, que 
no se preocupen por 
mis creencias religio-
sas, que como he di-
cho antes, ha habido 
muchos sacerdotes 
que han dado la vida 
por ser de ideologías 
de izquierdas, incluso 
muchos han perdi-
do la vida por ser del 
Partido Comunista, y 
además de sobra es 
sabido que las religio-
nes no están reñidas 
con la política, las per-
sonas deben saber di-

ferenciar, las responsabilidades que producen 
cada acontecimiento ocasional y las tareas que 
éstos acontecimientos conllevan en cada mo-
mento, con las creencias personales de cada 
cual. No entender la vinculación de religiosos 
a la lucha obrera, es como quitarles el dere-
cho a sus propios deseos de rebeldía. Quiero 
recordar una frase, que no estoy seguro si es 
de Lenin, o no, que decía, al referirse a los cre-
yentes, algo así como: “Dejar que ellos trabajen 

por su reino en los cielos, pero mientras que 
estén aquí, trabajemos juntos por el nuestro en 
la tierra”.

Y, por último, ¿cuál es tu visión de la actual 
situación política de España y que crees 
que deberíamos hacer, con tu ayuda, desde 
el Partido de los Trabajadores de España 
(PTE), para avanzar hacia la toma del 
poder por parte de la clase trabajadora?

 La actual política en España es comple-
tamente nefasta donde claramente están lle-
vando a todos los españoles a una inmensa y 
completa ruina, ya que cada vez son más las 
personas que están pasando mucho sufrimien-
to y muchas calamidades, claramente estas po-
líticas actuales y cargadas de corrupción, están 
deshabilitando la manera de prosperar, donde 
la obligación de crear puestos de trabajos inde-
finidos está lejos de ser una realidad, y los que 
se consiguen crear tienen unas condiciones 
que rayan lo absurdo y vulgar, un insulto para 
los intereses de los trabajadores, contratos de 
trabajo abusivos y escasos. Estoy convencido, 
qué si algún día el PTE consigue gobernar en 
España, vamos a dar trabajo y vivienda de tipo 
social, vamos a mejorar completamente la sa-
nidad pública, las pensiones y las ayudas de 
prestación social a las personas más necesita-
das, rebajaremos los costes de suministros de 
agua y de luz, prohibiendo por ley sus cortes, 
y controlaremos los precios de los carburan-
tes como el gasóleo, el gas, y el butano. Ade-
más, eliminaremos el impuesto de sucesiones 
y plantearemos soluciones a los problemas 
sociales básicos y comunes, con ayuda total 
para medicamentos de difícil acceso a la gente 
vulnerable. Y aunque plantearemos nuestros 
propios proyectos de desarrollo, también estu-
diaremos y tendremos en cuenta todo proyecto 
que puedan ser beneficiarios para los Españo-
les.

Antes de darte las gracias por tu valiente 
entrevista, viniendo de dónde vienes y 
enfrentándote a la jerarquía eclesiástica, 
¿quieres añadir algo más a la entrevista?

 Aunque soy religioso, la iglesia católica en 
España me ha decepcionado completamente, 
por eso decidí desvincularme completamente 
de la Iglesia Católica, porque yo no creo más 
en ellos, yo creo en Dios, pero la Iglesia Ca-
tólica me ha demostrado absolutamente que 
carecen de los valores de solidaridad que pre-
dicaba “Jesús”, y les da igual el sufrimiento de 
las personas, por lo único que miran es por 
sus jerarquías y sus prelados, las personas no 
cuentan para ellos. Por eso gracias a Dios, he 
conseguido crear mi propia “Congregación Re-
ligiosa Fe y Esperanza”, que es una congrega-
ción libre de las garras de la iglesia católica, 
que trabaja por la defensa de los más necesi-
tados, donde todas las personas son valoradas 
y respetadas por igual, sean de la confesión 
religiosa que sean y de la clase social a la que 
pertenezcan, sin discriminación por cuestiones 
políticas, sociales, culturales o religiosas, un 
espacio lleno de Libertad y Paz para todos.  

Muchas gracias y bienvenido al PTE.

Entrevista realizada al PADRE TEODORO (el 
cura rojo de Vallecas) por Marcos Palomo, 

para La Unión del Pueblo
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dENUNCIA 
PÚblICA

la Unión del Pueblo condena energicamente el acoso que nuestra compañera y colaboradora, 
Priscila, está sufriendo por parte del concejal de Izquierda Unida, Miguel Angel Tenorio barrionuevo, 
de deifontes, claramente machista y soez, según se puede ver en las siguientes capturas de pantalla.


